

Veranstaltet vom Landesverband Nordost der Deutschen Gesetzlichen Unfallversicherung (DGUV), Berlin
 Wissenschaftliche Leitung: Prof. Dr. A. Ekkernkamp, Berlin, Greifswald · Prof. Dr. T. Mittlmeier, Rostock

15. Unfallmedizinische Tagung, Berlin, 18. und 19. Juni 2015

- Begrüßung · Welcome**
E. Demirbüken-Wegner
 209 **Begrüßungsansprache**
 Welcoming remarks
- Hygiene Workflow für Klinik und Praxis · Hygiene workflow for clinics and private practices**
M. Wich · A. Ekkernkamp
 210 **Semmelweis und kein Ende**
 Semmelweis and no end
- A. Kramer · C. Bartels · R. Hoffmann · J. Ansorg*
 214 **Verantwortung hygienebeauftragter Ärzte für die Prävention nosokomialer Infektionen**
 Duty of physicians responsible for hygiene in prevention of nosocomial infections
- Therapie der posttraumatischen Arthrose am Beispiel OSG und Knie · Treatment of posttraumatic osteoarthritis using the example of the ankle and knee**
M. Walther · A. Röser
 222 **Therapie der posttraumatischen Arthrose am Sprunggelenk. Argumente für eine Arthrodesis**
 Therapy of posttraumatic arthritis of the ankle. Arguments for arthrodesis
- C. Lüring*
 226 **Welche Aspekte sprechen für die Knieprothese bei der Gonarthrose?**
 Which aspects indicate total knee replacement for gonarthrosis?
- Frakturen im Fußbereich · Foot fractures**
K. Hartwich · S. Rammelt
 231 **Talus- und Kalkaneusfrakturen. Was gibt es Neues?**
 Talus and calcaneal fractures. What's new?
- Innovation oder Außenseitermethoden? · Innovation or methods that are not standard therapy?**
C.J. Deglmann
 241 **Minimalinvasive Verfahren bei der Dupuytren-Kontraktur. Gibt es einen Wandel in der Therapie nach Einführung und Marktrücknahme von injizierbarer Kollagenase (Xiapex®)?**
 Minimally invasive procedures for Dupuytren's contracture. Has there been a therapy transition since the introduction and market withdrawal of injectable collagenase (Xiapex®)?
- K. Piefel · T. Schneider · M.H. Seegenschmiedt*
 246 **Strahlentherapie bei Fibromatosen. Ergebnisse bei Morbus Dupuytren und Morbus Ledderhose**
 Radiation therapy of fibromatosis. Results for Dupuytren's contracture and Ledderhose's disease
- B. Schliemann · M. Herbort · S. Lenschow · M.J. Raschke · C. Kösters*
 254 **Dynamische intraligamentäre Stabilisierung frischer Rupturen des vorderen Kreuzbandes (Ligamys). Umdenken in der Kreuzbandchirurgie?**
 Dynamic intraligamentary stabilization of acute anterior cruciate ligament tears (Ligamys). Rethinking in cruciate ligament surgery?
- Brennpunkte der Hand- und Mikrochirurgie · Focal points of hand and microsurgery**
F. Siemers
 260 **Nervenröhrchen in der Nerven Chirurgie. Aktueller Stand und Zukunft**
 Neural tubes in neurosurgery. Current situation and future
- T. Pillukat · J. van Schoonhoven*
 264 **Nahttechniken und Nahtmaterial in der Beugesehnenchirurgie**
 Suture techniques and materials in flexor tendon surgery

- M.S.T. Wähmann · M. Rahimi · A. Daigeler · B. Bickert · T. Kremer · U. Kneser*
270 Nekrotisierende Faszitis der oberen Extremität. Diagnostik und Therapiealgorithmus
 Necrotizing fasciitis of the upper extremities. Diagnostics and therapy algorithm

Aktuelles · News

- H. Nolting · D. Szczotkowski · T. Kohlmann*
277 Qualitätssicherung im ambulanten D-Arzt-Verfahren
 Quality assurance in ambulatory care by accident insurance consultants

Update des Bundesverbandes der Durchgangsarzte · Bundesverband der Durchgangsarzte update

P. Kalbe

- 281 H-Arzt- und D-Arzt-Praxen. Was passiert derzeit?**
 Practices for H-doctors and D-doctors. What is currently happening?

Impressum · Imprint

Titelbild: K. Hartwich, S. Rammelt (2015) Talus- und Kalkaneusfrakturen. Was gibt es Neues?

Zielsetzung der Zeitschrift

Trauma und Berufskrankheit bietet aktuelle Fortbildung aus den Bereichen Unfall- und Wiederherstellungschirurgie, Berufserkrankungen, Arbeitsmedizin sowie Begutachtung. Die interdisziplinäre Zeitschrift richtet sich an Unfallchirurgen, Chirurgen und Orthopäden in Fachpraxen, Unfall- und Rehakliniken, Mitarbeiter der Berufsgenossenschaften und Arbeitsmediziner.

Umfassende Übersichtsarbeiten greifen ausgewählte Themen auf und bieten dem Leser eine Zusammenstellung aktueller Erkenntnisse. Im Mittelpunkt steht dabei gesichertes Wissen zu Diagnostik und Therapie mit hoher Relevanz für die tägliche Arbeit – der Leser erhält konkrete Handlungsempfehlungen.

Standards in der Unfallchirurgie werden für den Leser praxisnah zusammengefasst.

Frei eingereichte Originalien ermöglichen die Präsentation wichtiger klinischer Studien und dienen dem wissenschaftlichen Austausch.

Aims & Scope

Trauma und Berufskrankheit is a journal dealing with all aspects of trauma and reconstruction surgery, occupational diseases, occupational medicine and expertise.

The interdisciplinary journal serves both the scientific exchange and the continuing education of all specialists interested in trauma and occupational diseases.

Comprehensive reviews on a specific topical issue focus on providing evidenced based information on diagnostics and therapy.

Freely submitted original papers allow the presentation of important clinical studies and serve scientific exchange.

Review: All articles of *Trauma und Berufskrankheit* are reviewed.

Declaration of Helsinki: All manuscripts submitted for publication presenting results from studies on probands or patients must comply with the Declaration of Helsinki.